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Во Дворце культуры железнодорожников им. Пушкина 
11 марта прошла акция «Донорский экспресс». 

Её участниками стали 97 человек, которые сдали 
43,65 литра крови
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Инвестиции 
в безопасность
Профилактика | С 2003 по 2024 год количество случаев 

травмирования граждан на объектах железной дороги 

снизилось в четыре раза, с 6702 до 1678, а смертель-

ных эпизодов стало меньше на 74%. 

Об этом сообщил жур-
налистам начальник 

Департамента экологии и тех-
носферной безопасности ОАО 
«РЖД» Андрей Лисицын. 

«Компания активно работа-
ет над профилактикой право-
нарушений и созданием усло-
вий для их предотвращения, 
– рассказал Андрей Лисицын. 
– В 2024-м проведено более 
100 тыс. лекций и бесед в раз-
личных аудиториях на темы 
безопасности, написано поч-
ти 45 тыс. обращений в раз-
личные организации, проде-
монстрировано около 30 тыс. 
видеороликов, организовано 
почти 84 тыс. рейдов, выписа-
но свыше 6 тыс. штрафов».

В ОАО «РЖД» постоянно 
анализируют ситуацию с пе-
шеходными переходами че-
рез пути и внедряют системы 
сигнализации и предупреж-
дения. Борются железнодо-
рожники и с несанкциони-
рованными «народными 
тропами». Люди, чтобы со-
кратить путь, предпочитают 
переходить железную дорогу 
в неположенных местах, а не 
следовать до оборудованно-
го перехода. В прошлом году 
в муниципалитеты направи-
ли список из 212 автобусных 
остановок, которые желатель-
но переместить для улучше-
ния транспортной безопасно-

сти. Однако местные власти 
перенесли только одну. По 
словам Андрея Лисицына, си-
туацию усугубляет строитель-
ство торговых центров и дру-
гих общественных объектов, 
примыкающих к полосе отво-
да. Здесь тоже возникают «на-
родные тропы». 

У ОАО «РЖД» есть ряд пред-
ложений по изменению за-
конодательства для сокраще-
ния количества нарушений. 
Необходимо внести правки 
в Кодекс об административ-
ных правонарушениях РФ 
в части установления адми-
нистративной ответственно-
сти за переход через пути по 
пешеходному переходу при 
запрещающем сигнале свето-
фора и за повреждение ограж-
дений, которые препятству-
ют несанкционированному 
доступу в зону движения по-
ездов. Также нужно внести 
изменения и в ФЗ «О железно-
дорожном транспорте в РФ», 
что позволит разграничить 
ответственность за проекти-
рование, реконструкцию, 
строительство и содержание 
разноуровневых пешеход-
ных переходов (мостов и тон-
нелей) через пути. Сегодня 
вопрос о том, кто и за что от-
вечает в этих случаях, чётко 
не урегулирован.  Сергей 
Плетнёв

В ПРИОРИТЕТЕ СЕВЕРОЗАПАД 

Дефицит мощностей по перевалке 
минеральных удобрений в россий-
ских портах Балтики к 2030 году мо-
жет составить от 6 до 22 млн тонн. Их 
нехватка складывается на фоне уве-
личения спроса на минудобрения 
в Латинской Америке, Африке и Юж-
ной Азии. Кроме этого, растёт произ-
водство удобрений в РФ и Белоруссии. 
К 2030-му отправки по сети РЖД в се-
веро-западном направлении прогно-

зируются на уровне 11,8 млн тонн, 
считает заместитель председателя 
правительства Ленобласти по эконо-
мике Дмитрий Ялов.

«Для ряда российских и белорус-
ских производителей порты Балтики 
остаются оптимальным экспортным 
каналом», – уточнил управляющий 
директор консалтинговой компании 
«Имплемента» Дмитрий Акишин. 

По оценке главного специалиста 
«Морстройтехнологии» Ольги Гопка-
ло, за последние три года в российских 
портах отмечен беспрецедентный 
рост перевалки удобрений – более чем 
в 2 раза. Пятёрка лидеров по перевалке 
расположена на Северо-Западе – в Ле-
нинградской и Мурманской областях. 
При этом на конец ноября прошлого 
года около 70% экспорта белорусских 
удобрений переваливается в Большом 
порту Санкт-Петербурга.

По оценкам «Имплементы», в пор-
тах Северо-Запада свободные специа-
лизированные перевалочные мощно-
сти для удобрений составляют только 
1 млн тонн и в ближайшее время  этого 

запаса будет недостаточно для увели-
чения экспорта. 

ТЕРМИНАЛЫ В РАЗВИТИИ

В настоящее время на Балтике прак-
тически все терминалы реализуют 
проекты по увеличению перевалки 
удобрений, строятся новые термина-
лы. Эти проекты могут компенсиро-
вать дефицит мощностей. 

По мнению к.э.н., старшего на-
учного сотрудника Центра постсо-
ветских исследований РАН Кон-
стантина Сипаро, как вариант порт 
Архангельска может быть использо-
ван в качестве пункта для перевалки 
минеральных удобрений в дополне-
ние к другим портам Северо-Запада. 
Его терминалы способны обеспечи-
вать перевалку более 1 млн тонн ми-
неральных грузов в год. В настоящее 
время здесь отправляют разовые пар-
тии удобрений в Африку и Индию. 
Он также считает необходимым обра-
тить внимание на развитие перевозок 
в направлении Ирана по МТК Север – 
Юг, откуда гораздо проще перевозить 
грузы в сторону той же Индии.

Повысить эффективность перевал-
ки удобрений помогает применение 
универсальных технологий. Так, ряд 
операторов использует мягкие мно-
гооборотные контейнеры (мешки), 
транспортируемые в полувагонах. 

Такое оборудование хорошо под-
ходит и для складирования. Пере-
валку минеральных удобрений мож-
но оперативно развернуть на любом 
контейнерном терминале или в пор-
ту, оснащённом площадкой и име-
ющем минимальное специализи-
рованное оборудование для работы 
с контейнерами, рассказали «Гудку» 
в «Фосагро». Часть контейнерных тер-
миналов таким образом замещают по-
тери грузооборота после закрытия ев-
ропейского направления. По оценке 
«Морстройтехнологии», доля мине-
ральных удобрений, переваленных 
таким образом, выросла с 21% в 2021 
году до 34% в 2024-м. 

Ситуация | Терминалы в Ленинградской области по перевалке удобрений через 
пять лет могут не справиться с возрастающим спросом со стороны экспортёров. 
Необходимо создание новых мощностей, полагают отраслевые эксперты.

Удобрения навалом

Автор  Богдан Чайковский

ЕВГЕНИЙ ЕПАНЧИНЦЕВ/ИД «ГУДОК»

PHOSAGRO.RU

К 2030-му отправки 
удобрений по сети 
РЖД в северо-
западном 
направлении 
прогнозируются на 
уровне 11,8 млн тонн
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Магистраль
КУЙБЫШЕВСКИЙ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИК

ЛЕНТА НОВОСТЕЙ

ВРЕМЯ БРАТЬ ГРУЗЫ
12 марта День культуры безопас-
ности под председательством на-
чальника Куйбышевской дороги 
Вячеслава Дмитриева состоялся 
с коллективами предприятий Ки-
нельского железнодорожного узла.

По традиции руководитель ма-
гистрали подробно остановился на 
результатах работы Куйбышевской 
за первые два месяца 2025 года. 
Так, при росте грузооборота к пла-
ну обеспечено выполнение всех ка-
чественных показателей, анало-
гичная ситуация и по Самарскому 
региону. Первоочередная задача – 
обеспечить уровень погрузки, взяв 
все заявляемые грузоотправителя-
ми объёмы. Помимо этого, железно-
дорожникам предстоит обеспечить 
безопасный пропуск паводковых вод.

В рамках Дня культуры безопас-
ности состоялась церемония вруче-
ния 15 работникам отраслевых на-
град, а коллективам Кинельской 
дистанции СЦБ, эксплуатационно-
го вагонного депо Кинель и станции 
Кинель – свидетельств о победе в со-
ревновании трудовых коллективов 
по итогам IV квартала 2024 года.

СБОРНОЙ НУЖНЫ ЗНАТОКИ
10 марта стартовала регистра-
ция на участие в отборочном туре 
XIV Обще сетевой викторины на зна-
ние Правил технической эксплуата-
ции железных дорог (ПТЭ).

Напомним, на проходившем 
в прошлом году в Иркутске финале 
команда Куйбышевской дороги «Га-
рантийный участок» завоевала ше-
стое место, а два её представителя 
стали призёрами в своих номинаци-
ях и получили статус «Эксперт ПТЭ».

До 4 апреля желающим попробо-
вать свои знания в области ПТЭ не-
обходимо самостоятельно подать 
заявку на портале викторины (https://
portal.kdm-center.ru/viktorina). С 7 по 
27 апреля участникам отборочно-
го тура будет предоставлен доступ 
к тренировочным тестам в «Личных 
кабинетах», а в период с 28 апреля 
по 28 мая на дороге состоится непо-
средственно сам отборочный тур.

Блиц | В 2024 году  
в Куйбышевской дирек
ции инфра структуры сер
тификаты соответствия 
обеспече ния гаранти
рованной безопасности 
и надёжности перевозоч
ного процесса выданы 
20 подразделениям. 

– Владимир Ана
тольевич, в чём 

главная цель корпоратив
ной сертификации пред
приятий инфраструктур
ного блока? 

– Сертификация – один из 
управляемых видов деятель-
ности системы менеджмен-
та безопасности движения 
(СМБД). Основная цель её 
проведения – вовлечение со-
трудников в работу по посто-
янному улучшению обеспече-
ния безопасности движения 
и эксплуатации железнодо-
рожного транспорта, а также 
стимулирование трудовых 
коллективов к созданию эта-
лонного предприятия. 

Н а л и ч и е  серт и ф и к а -
та у предприятия означает, 

что здесь эффективно дей-
ствует система менеджмен-
та безопасности движения 
с применением системного, 
процессного и риск-ориенти-
рованного подхода, а также 
непрерывно улучшаются ре-
зультаты деятельности.
– Насколько активно этот 
процесс идёт в дирекции?
– В Куйбышевской дирекции 
инфраструктуры по итогам 
2024 года из 37 структурных 
подразделений, имеющих 
право на участие в процеду-
ре, 20, или 54%, имеют корпо-
ративные сертификаты. Обла-

дателями сертификатов стали 
эксплуатационное вагонное 
депо Пенза, Пензенская, Куз-
нецкая, Кинельская и Ашин-
ская дистанции пути. Значи-
мый вклад в развитие СМБД 
внесла Ульяновская дистан-
ция СЦБ, получившая кор-
поративный сертификат уже 
второй раз.
– Что даёт предприятию 
сертификат?
– Он подтверждает высокий 
уровень обеспечения безо-
пасности движения. Такой 
документ для предприятия – 
гораздо больше, чем просто 

освобождение на три года 
от технических ревизий или 
отсутствие необходимости 
ежегодной самостоятельной 
оценки деятельности в об-
ласти безопасности движе-
ния и эксплуатации желез-
нодорожного транспорта. 
Для кого-то, соглашусь, это ос-
новной аргумент. Но нужно 
посмотреть на сертификаци-
онную систему шире. Ещё на 
этапе подготовки к процеду-
ре улучшается качество работ, 
коллектив консолидируется 
и превращается в настоящую  
команду.

В этом году работа по по-
стоянному улучшению со-
стояния безопасности дви-
жения, мотивации трудовых 
коллективов, приведения 
в соответствие корпоратив-
ным требованиям СМБД в ди-
рекции продолжится.
– Какие в связи с этим за
дачи предстоит решить?
– В этом году мы впервые про-
ведём работу по ресертифи-
кации. Это процедура под-
тверждения соответствия 
подразделения обязательным 
требованиям в области безопас-
ности движения, результатом 
которой является продление 
срока действия сертификата.

В нашей дирекции на про-
дление сертификатов претен-
дуют Дистанция инженерных 
сооружений, Абдулинская 
дистанция пути, Жигулёвская 
и Дёмская дистанции СЦБ.   
Беседовал Лев Соболев

Доверие подтвердили сертификатами

 
Владимир Бобылев, 
заместитель начальника
Куйбышевской дирекции 
инфраструктуры
по безопасности

На продление сертификатов претендуют Дистанция 
инженерных сооружений, Абдулинская дистанция 
пути, Жигулёвская и Дёмская дистанции СЦБ

Основные направления раз-
вития ресурсосберегающих 

технологий, поиск и внедрение 
ранее не использовавшихся на 
сети инновационных разработок, 
а также расширение сфер при-
менения механизма энергосер-
висного контракта обсуждались 
в конце февраля на технико-тех-
нологическом совете под предсе-
дательством главного инженера 
Куйбышевской железной дороги 
Дениса Аграфенина.

По его словам, ресурсосбере-
жение – одно из важнейших на-
правлений деятельности дороги, 
позволяющее оптимизировать 
расходы и направлять высвобо-
дившиеся ресурсы на первосте-
пенные нужды. Отмечалось, что 
оборудование, запущенное по 
инвестиционному проекту «Вне-
дрение ресурсосберегающих тех-
нологий на железнодорожном 
транспорте», по итогам 2024 года 
позволило Куйбышевской сэко-
номить свыше 15,1 млн руб.

В перспективе на дороге за-
планировано включить в инве-
стиционный проект 539 единиц 
ресурсо сберегающего оборудова-
ния. К примеру, Куйбышевской 
дирекцией по тепловодоснаб-
жению планируются проекты 
по техническому перевооруже-
нию газовых котельных вагоно-
ремонтных депо на станциях Ру-
заевка и Кинель с переводом их 
на водогрейный режим, а также 
проект диспетчеризации котель-
ного хозяйства Сызрано-Октябрь-
ского узла.

В Куйбышевской дирекции 
тяги делают ставку на оснащение 
парка локомотивов автоматизи-
рованными системами, позво-
ляющими не только контроли-
ровать и экономить ТЭР, но и 
минимизировать вредное влия-
ние на окружающую среду. Здесь 
также продолжат внедрение ин-
теллектуальных систем автома-
тического ведения поезда с рас-
пределённой тягой (ИСАВП- РТ), 
автоматических систем инфор-
мирования машиниста с функ-
цией электронного маршрута ма-
шиниста (АСИМ-ЭММ) и систем 
регистрации и анализа параме-
тров работы тепловоза и учёта ди-
зельного топлива (РПДА-Т).

В Куйбышевской дирекции 
по энергообеспечению планиру-
ют устанавливать высокомачто-

вые осветительные установки 
со свето диодными источниками 
света. А в Куйбышевской дирек-
ции по ремонту пути на станции 
Ново образцовое внедрят установ-
ку для переработки (дробления) 
негодных железобетонных шпал 
для получения щебня.

С учётом сокращения лими-
тов финансирования особую 
актуаль ность для всех железно-
дорожных хозяйств приобрета-
ет энергосервисный контракт. 
Пока его в основном применяют 
для повышения энергетической 
эффективности систем освеще-
ния, где Куйбышевская – лидер  
по сети. 

К детальной проработке его ис-
пользования при модернизации 
и обновлении систем освещения 
энергоёмких объектов приступи-

ли в 2021 году, а с 2022 по 2024 год 
применили при замене 121,4 тыс. 
единиц ртутьсодержащих осве-
тительных приборов на свето-
диодные. В течение текущего 
года запланирована замена более 
72 тыс. осветительных приборов.

В настоящее время в РЖД 
изуча ются возможности расши-
рения сфер применения механиз-
ма энергосервисного контракта и 
прорабатываются необходимые 
для этого экономические модели.

Все предложения Куйбы-
шевской дороги по внедрению 
энерго эффективных проектов 
направлены для рассмотрения 
в Департамент технической по-
литики. До начала апреля анало-
гичную работу в адрес своих цен-
тральных аппаратов проведут 
и региональные дирекции. 

Перспективы | На Куйбышевской дороге сформированы предложения для включения 
в инвестиционный проект РЖД «Внедрение ресурсосберегающих технологий 
на железнодорожном транспорте» на 2026–2028 годы.

Бережливый подход

Автор  Лев Соболев

РОМАН ВЯТКИН/ПРЕСС-СЛУЖБА КБШЖД
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Гость номера
В год празднования 150-летия КбшЖД редакция газеты открывает новую рубрику. 
Нашими гостями будут ветераны и те, кто начинал строить свою карьеру на магистрали

Профессионалы

Знай наших! | В Башкортостане 26 февраля 
были обнародованы результаты республиканского 
конкурса «Лучшая организация условий и охраны 
труда» по итогам 2024 года. Победителем признан 
коллектив железнодорожной станции Дёма. 

Станция безопасности

Организаторами конкурса высту
пили Министерство семьи, тру

да и социальной защиты населения ре
спублики и Федерация профсоюзов РБ. 
На звание «Лучшая организация усло
вий и охраны труда – 2024» претендо
вали 218 предприятий и организаций. 

При подведении итогов учиты
вались такие показатели, как освое
ние средств, выделяемых на охрану 
труда, отсутствие в организации не
счастных случаев со смертельным 
исходом, проведе ние в установлен
ные сроки СОУТ, оценка профессио
нальных рисков, обучение по охра
не труда, выполнение мероприятий, 
пре дусмотренных коллективным до
говором, и т. д. 

Конкурсная комиссия высоко оце
нила комплексный подход к безо
пасности труда на железнодорожном 

предприятии. За год здесь было ре
ализовано 52 мероприятия по охра
не труда. Среди них 16 рабочих собра
ний, 5 семинаров, 3 оценочные сессии. 
Внедря ют на станции и нестандартные 
формы работы. 

«В 2024 году мы начали практико
вать мероприятия под названием «Же
тоны безопасности», – рассказывает 
специалист по охране труда станции 
Дёма Алексей Алексеев. – Суть их в том, 
что в начале смены каждый работник 
получает жетон, который по оконча
нии смены анонимно сдаёт в одну из 
двух коробок с надписями: «Я работал 
безопасно» или «Сегодня не получи
лось…» То есть работник сам контроли
рует свои действия, у него при себе на
ходится своеобразное «напоминание» 
о необходимости соблюдать правила 
и проявлять предосторожность. Это по

могает развитию чувства осознанной 
безопасности. Эксперимент показал, 
что к концу проведения мероприятия 
абсолютное большинство жетонов ока
залось в коробке «Я работал безопасно». 

В коллективе стараются исключить 
формальный подход к вопросам охра
ны труда. Обучение стало узконаправ
ленным, оно подбирается в зависимо
сти от индивидуальных особенностей 
каждого работника и включает в себя 
те знания и умения, которые непо
средственно нужны работнику, чтобы 
безопасно выполнять свои должност
ные обязанности. В год обучается по
рядка 300 работников, без учёта вновь 
принимаемых.

«В силу того, что станция является 
зоной повышенной опасности, разъ

яснительная работа ведётся у нас, 
по сути, ежесменно – в ходе проведе
ния инструктажей, планёрных сове
щаний, проверок на рабочих местах, – 
продолжает Алексей Алексеев. – Также 
распорядительным документом у нас 
закреплены дни работы кабинета ох
раны труда, в которые осуществля
ется взаимодействие (консультации) 
с уполномоченными по охране труда 
и работниками станции».

Восемь уполномоченных по ох
ране труда не только осуществляют 
оперативный контроль с определе
нием приоритетности устранения 
выявленных несоответствий, но и 
вносят предложения по улучшению ус
ловий труда в адрес руководства стан
ции. В 2024 году их было 26, и все они 
внедрены.

«В целом на улучшение условий 
и охрану труда в 2024 году потраче
но 14 195 тыс. руб., – говорит и. о. на
чальника станции Владимир Изо
тов. – Средства пошли на обеспечение 
работников средствами индивидуаль
ной защиты, ремонт пунктов обогре
ва, кабинетов, комнат приёма пищи и 
отдыха, маршрутов прохода, проведе
ние производственного контроля, ме
дицинские осмотры, закупку аптечек 
для оказания первой помощи, а также 
финансирование мероприятий».

В Министерстве семьи, труда и со
циальной защиты населения респуб
лики пояснили, что диплом побе
дителя коллективу станции Дёма 
вручат в апреле. Церемония на
граждения будет приурочена к Все
мирному дню охраны труда.   
Светлана Мяченкова  

АРХИВ АЛЕКСЕЯ АЛЕКСЕЕВА

Уполномоченный  
по охране труда 
Екатерина Лобанова  
проводит беседу 
с регулировщиком 
скорости движения вагонов 
Игорем Яковлевым

Автор  Светлана Мяченкова

Кассирам надели золотые 
бейджики

В этот раз за победу бо
ролись 13 сотрудниц 

компании. За время состяза
ний, проходивших в форме  
квеста, они «побывали» на 
восьми станциях и выполни
ли определённые задания.

Билетные кассиры пока
зали высокий уровень как 
тео ретических знаний, так и 
практических навыков, дока
зав, что они готовы справлять
ся с любыми задачами – от ока
зания первой доврачебной 
помощи до составления тури
стического маршрута, а глав
ное – находить общий язык 
с любым, даже самым приве
редливым, пассажиром. 

Наибольшее количество 
баллов набрала Яна Кучер 
(станция Безымянка). Про
фессию она выбрала по при

меру своей мамы, Людмилы 
Михайловны Барсегян, кото
рая трудится билетным касси
ром уже больше 40 лет. 

«Мама – мой основной 
наставник, – говорит Яна. – 
Со всеми вопросами в первую 
очередь обращаюсь к ней. 
При подготовке к конкурсу 
немало дельных советов дали 
мне старший билетный кас
сир Алёна Александровна Ра
даева и начальник участка 
Елена Константиновна Рыба
кова. Так что это наша общая 
победа».

Второе место завоевала 
Елена Плеханова (станция Ча
паевск), третье – у Анны Чи
жовой (станция Самара).

Победительницам помимо 
традиционных кубков также 
вручили золотые бейджики. Те
перь пассажиры будут видеть, 
что их обслуживает победитель 
или призёр конкурса профес
сионального мастерства. 

Конкурсная комиссия до
полнительно отметила ещё 
двух билетных кассиров. Ели
завету Тулину (участок ско
ростного движения) награ
дили почётной грамотой 
за высокий уровень знаний 
в сфере транспортной безо
пасности. А Лилия Семьян
цева (станция Липяги) стала 
победителем в отдельной ту
ристической номинации.   
Лана Новицкая

Кадры | 6 марта  
в Самарской ППК про
шёл традиционный кон
курс профессионального 
мастерства «Лучший би
летный кассир железно
дорожного пригородного 
сообщения».

Блиц | Для компании ценно наращивать собственную  
базу знаний и формировать самообучающую среду. 
Эту задачу призвано решить сообщество внутренних 
тренеров. Для них 26–27 февраля на базе Корпоративно
го университета прошло обучение по программе «Сорев
нования без выгорания. Тренинг для экспертов Чемпио
ната профессионалов ОАО «РЖД». 

– Роман Александ
рович, на что было 

направлено обучение? 
– Прежде всего, на развитие 
у внутренних тренеров навы
ков эффективной передачи 
знаний и подготовку экспер
тов к предстоящему Чемпиона
ту профессионалов – 2025 в ус
ловиях высокой конкуренции 
и психологического давления. 

Особое внимание уделя
лось методам профилактики 
профессионального выгора
ния, которые позволят экс
пертам сохранять высокую 

работоспособность и резуль
тативность на протяжении 
всего чемпионата.

Программа включала как 
теоретические минилекции, 
так и практические кейсы, 
моделирующие реальные си
туации чемпионата. 

После сдачи экзамена и по
лучения допуска я смогу при
ступить к эффективной подго
товке экспертов для успешного 
выступления на Чемпионате 
профессионалов – 2025.
– На Куйбышевской маги
страли вы единственный 

представитель сообще
ства внутренних трене
ров. Расскажите, в чём их 
главный функционал? 
– Это сотрудники, которые по 
совместительству с основной 
работой помогают коллегам 
развить важные для компа
нии компетенции. Кроме того, 
они разрабатывают учебные 
материалы. Внутренний тре
нер является частью коллек
тива, а потому может говорить 
с железнодорожниками на по
нятном им языке, обучая тому, 
в чём сам хорошо разбирается. 
– Как вы пришли в это 
сообщество? 
– Проект, направленный 
на развитие сообщества вну
тренних тренеров, стартовал 
в 2021 году. Он предполагает 
отбор, обучение и сертифика
цию тех работников, которые 
готовы развиваться и прово
дить тренинги для коллег. 
Я подал заявку в Корпоратив
ный университет. В 2023 году 
разработал тренинг по куль
туре безопас ности, который 
проводился сотрудниками 
подразделений КУЦПК во 
всех регионах.  Беседовала  
Светлана Мяченкова

Тренер приведёт к победе

Роман Бучин, 
преподаватель Пензенского 
подразделения КУЦПК, 
внутренний тренер ОАО «РЖД»

В коллективе стараются исключить 
формальный подход к вопросам
охраны труда

АРХИВ САМАРСКОЙ ППК
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События
КУЙБЫШЕВСКИЙ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИК

Протяни руку жизни

Мобильный пункт приёма кро-
ви работал на площадке Двор-

ца культуры железнодорожников 
им. Пушкина, куда пришли 128 ра-
ботников магистрали, из них 97 ста-
ли донорами, пополнившими банк 
Самарской областной клиниче-
ской станции переливания крови 
на 43,6 литра.

«Каждый день множество людей 
нуждается в переливании крови, что-
бы выжить. Несчастные случаи, опера-
ции, болезни – всё это может стать при-
чиной кровопотери и спровоцировать 
ситуации, когда человек не обойдётся 
без донорской крови. Донорство напо-
минает нам о ценности жизни и о том, 
что даже малый вклад может иметь 
огромное значение. Давайте дарить 
надежду на выздоровление!» – поде-
лился Вячеслав Дмитриев.

На полигоне дороги «Донорский 
экспресс» статус полномасштаб-
ной социальной акции приобрёл 
в 2016 году. Ежегодно в каждом ре-
гионе проходит как минимум по че-
тыре большие акции. Как отметила 
начальник Центра оценки, монито-
ринга персонала и молодёжной поли-
тики Наталья Герасимова, по итогам 
2024 года Куйбышевская дорога во-
шла в тройку самых активных участ-

ников донорского движения на сети 
благодаря 812 своим работникам.

И если на первые акции прихо-
дило порядка 50 человек, то сейчас – 
в два раза больше, причём многие из 
них делают это впервые. Среди но-

вичков донорского движения – маши-
нист электровоза эксплуатационного 
локомотивного депо Кинель Роман 
Климанов. Волновался, поскольку 
до этого кровь сдавал только во вре-
мя медицинских комиссий. От уча-
стия в акции видит двойную пользу: 
для себя – преодоление внутренних 
страхов, а для нуждающихся в пере-
ливании – жизненно необходимые 
компоненты.

Следующая серия донорских ак-
ций стартует в конце мая. До конца 
года запланировано как минимум 
15 мероприятий по сдаче крови.  

Пример | 11 марта в Самаре состоялась социальная акция «Донорский 
экспресс», которую личным участием поддержал начальник Куйбышевской 
железной дороги Вячеслав Дмитриев.

ПЁТР ГРИДИН

Автор  Александр Северов

Корпоративная моло-
дёжная интеллектуаль-

ная лига существует в компа-
нии с 2015 года. Куйбышевцы 
к клубу знатоков присоеди-
нились практически сразу и 
в 2020 году даже смогли стать 
обладателями второго места 
в сетевом финале.

Традиционно игры про-
ходят в несколько этапов. 
С 4 марта на полигоне дороги 
стартовали региональные от-
борочные соревнования. Же-
лание принять участие в них 
выразили уже 20 команд. 
Заявочная кампания для  
команд из Ульяновска и Сама-
ры продолжается.

На сегодняшний день от-
борочные игры прошли 
в Пензенском и Башкир-
ском регионах с участием де-
вяти команд. В Пензе удач-
ной охота на «сову» стала 
для коман ды Пензенского 
регионального центра свя-
зи «Связисты-аферисты» (на 
фото), а в Уфе – для сборной 
предприятий локомотивно-

го и инфраструктурного ком-
плексов, а также движенче-
ского аппарата «Встретимся 
в баре».

Участникам предстояло 
ответить на 20 разноплано-
вых вопросов, причём сде-
лать это в сжатые сроки – на 
каждый вопрос давалось не 
более одной минуты. Как и 
все предыдущие годы, ка-
верзные задания для всех игр 
формируются в Центре оцен-
ки, мониторинга персонала и 
молодёжной политики, а бес-
сменным ведущим игр оста-
ётся Семён Ильясов, ведущий 
специалист по управлению 
персоналом сектора реализа-
ции молодёжной политики. 
По его словам, эти соревно-
вания – не столько на знания, 
сколько на логику и взаимо-
действие внутри команды.

Следующие отборочные 
игры состоятся 20 марта в Уль- 
яновске и 4 апреля в Самаре. 
Затем у эрудитов будет неболь-
шой перерыв для дополни-
тельной подготовки перед до-
рожным финалом на XV Слёте 
молодёжи Куйбышевской до-
роги. Победитель представит 
магистраль уже на сетевом фи-
нале, который традиционно 
проходит на Слёте молодёжи 
ОАО «РЖД».  Лев Соболев

Идёт охота на «сову»
АЛЕКСАНДРА ПАВЛОВА

Смена | На Куйбышев-
ской железной дороге 
проходит серия отбороч-
ных игр Корпоративной 
молодёжной интеллекту-
альной лиги ОАО «РЖД».

По итогам 2024 года Куйбышевская дорога 
вошла в тройку самых активных участников 
донорского движения на сети

Мероприятие, в кото-
ром приняли участие 

32 работника восстанови-
тельного поезда на станции 
Безымянка, приурочили 
к празднованию Дня защит-
ника Отечества и Междуна-
родного женского дня.

Как рассказала предсе-
датель первичной профсо-
юзной организации дирек-
ции Ирина Смагина, конкурс 
«Первая помощь» стал про-
должением соревнований по 
военно-прикладному спор-
ту, состоявшихся в дирекции 
в начале февраля («КЖ» писал  
об этом в № 6 от 14.02.2025). 

Первоначально предполага-
лось, что участие в нём при-
мет исключительно женская 
часть коллектива. Однако на 
фоне возрастающих рисков 
внешней террористической 
угрозы, когда от быстроты 
и грамотности действий за-
висит минимизация послед-
ствий травм людей, к конкур-
су присоединилась и мужская 
половина.

Главным инструктором 
соревнования выступил ма-
шинист передвижной элек-
тростанции восстанови-
тельного поезда станции 
Безымянка Дмитрий Туро-
вец. Он познакомил участ-
ников с теоретической ос-
новой оказания первой 
медицинской помощи себе 
и другим пострадавшим. За-
тем на практике показал, 
как быстро и грамотно оста-
новить наружное кровотече-
ние, накладывая не только 
профессиональные жгуты 

(турникет и Эсмарха), но и 
подручные средства – пояс-
ной ремень и даже гаечный 
ключ.

В зависимости от рабоче-
го графика железнодорожни-

ки в течение нескольких дней 
приходили в кабинет техни-
ческой учёбы для демонстра-
ции полученных знаний. 

Жюри учитывало как пра-
вильность алгоритма дей-

ствий, так и максимальную 
скорость их выполнения.

Победителями соревно-
ваний предсказуемо стала 
женская часть коллектива 
восстановительного поезда. 

Так, в номинации «Взаимо-
помощь: остановка крово-
течения шейной артерии» 
лучшей стала проводник пас-
сажирского вагона Татьяна 
Цыганова. Она затратила на 
проведение медицинских ма-
нипуляций всего 20 секунд. 

В номинации «Самопо-
мощь: остановка кровотече-
ния правой/левой руки с по-
мощью жгута-турникета» 
победу одержала стропаль-
щик Олеся Уржунцева, кото-
рой на выполнение заданий 
потребовалось 11 секунд.

В Дирекции аварийно-вос-
становительных средств на-
целены использовать прак-
тический опыт, полученный 
во время конкурса «Пер-
вая помощь», на техниче-
ских занятиях. Планиру-
ется отрабатывать навыки 
оказания самопомощи и 
взаимопомощи с примене-
нием жгута-турникета.   
Александр Северов

Чтобы не потерять драгоценные минуты

АРХИВ ДИРЕКЦИИ АВАРИЙНО-ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ СРЕДСТВ

Опыт | С 1 по 8 марта  
в Дирекции аварийно- 
восстановительных 
средств проходили со-
ревнования с элемента-
ми тактической медицины 
«Первая помощь» с отра-
боткой навыков остановки 
кровотечений. 
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Гость номераРейтинг

Оценка инженерной деятельности заместителей главного инженера дороги (по территориальному управлению) за 2024 год

Оценка инженерной деятельности главных инженеров дирекций за 2024 год

Данные предоставлены службой технической политики Куйбышевской железной дороги
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Хобби
КУЙБЫШЕВСКИЙ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИК

Интерес | Споттинг (авиасъёмка) – понятие, знакомое не многим. Но инструктор поездных бригад вагонного пассажирского депо 
Самара Евгений Платонов знает о нём не понаслышке. Он не просто фотографирует лайнеры, а старается сделать это максимально 
красиво, чтобы даже равнодушные к авиации люди обратили своё внимание на очарование железной птицы. 

Охотник за самолётами

С детства Евгений знал о само
лётах гораздо больше многих 

сверстников, ведь его родители, Еле
на Викторовна и Дмитрий Александ
рович, работали на Ульяновском 
авиа ционном заводе. Казалось бы, 
при таком раскладе Женя должен 
был выбрать профессию, связанную 
с авиа цией. Но он предпочёл... желез
ную дорогу. 

«Лет с трёхчетырёх, с тех пор как 
впервые увидел поезда, я буквально 
заболел ими, – говорит Евгений. – Ле
том обычно гостил у бабушки в Сама
ре. Её дом находился недалеко от же
лезной дороги, и я постоянно просил 
взрослых, чтобы отвели меня по
смотреть на поезда».

С возрастом интерес к магистра
ли не пропал, после окончания шко
лы Евгений поступил в Самарскую 
государственную академию путей 
сообщения (ныне – ПривГУПС), вы
брав специальность «Локомотивы». 
Но ещё в процессе обучения понял, 

что его гораздо больше привлекает 
работа с людьми, а не с техникой. 

В 2003 году он стал проводни
ком, постепенно дорос до началь
ника поезда. С 2014 года Евге
ний – инструктор поездных бригад 
по безопасности.  

Но самолёты из его жизни не ис
чезли. Однажды в новостях он ус
лышал информацию о вебсервисе 
«Флайт радар», позволяющем в реаль
ном времени наблюдать за положе
нием воздушных судов. Там можно 
было узнать высоту и скорость лай

неров, увидеть на карте пройден
ный путь от места вылета. Но увлека
ющегося железнодорожника гораздо 
больше заинтересовали фотографии. 
Они передавали всю мощь и красоту 
созданных руками человека машин. 
«Захотелось попробовать и самому 
сделать такие же снимки, – продол
жает свой рассказ Евгений. – Я на
чал копить деньги на фотоаппарат 
и телеобъектив». 

Во время первой поездки в аэро
порт Курумоч Евгений долго выбирал 
точку, с которой будет снимать. При

шлось побродить по полям и лесам, 
чтобы найти идеальное место, с кото
рого открывался панорамный вид на 
взлётнопосадочную полосу. Каждый 
самолёт, попадавший в поле зрения, 
вызывал неподдельный интерес: кто 
летит, куда? Авиа рейсы монитори
лись с помощью «Флайтрадара». 

Автор  Светлана Мяченкова

Фотографии  
стальных птиц 
передают  
всю мощь  
и красоту созданных 
руками человека 
машин

ЛИЧНЫЙ АРХИВ

1
ЕВГЕНИЙ ПЛАТОНОВ

ЕВГЕНИЙ ПЛАТОНОВ

1.  Ради интересного кадра 
Евгений готов провести 
«в засаде» несколько часов

2.  Фото «Боинга-747», 
сделанное в аэропорту Сочи, 
автор считает самым лучшим 
в своей практике

3.  Чтобы сделать фото 
с «проводкой», когда 
самолёт чётко виден, 
а пространство вокруг него 
размыто, споттеру буквально 
как снайперу приходится  
задерживать дыхание

2

3

Карьеру на Куйбышевской магистра
ли он начинал с должности дежурного 

помощника начальника вокзала. С 2011 года 
Игорь Александрович – начальник вокзала 
Кузнецк. Волю и энергию, необходимые для 
плодотворного жизненного пути, ему всегда 
дарил спорт.

«Я начинал со школьной лыжной секции. 
Спасибо педагогам, влюб лённым в своё дело, за 
то, что помогли мне войти в этот удивительный 
мир бодрости, силы и здоровья. Зимой я всё сво
бодное время проводил на лыжне, летом гоня
ли с мальчишками футбольный мяч. А однаж
ды мы с приятелем услышали, что в Кузнецке 
открывается велосипедная секция. Записались 
туда в числе первых. К сожалению, велогонщи
ками нам стать не пришлось. Секцию закры
ли», – вспоминает железнодорожник.

Но интерес к велогонкам с течением вре
мени трансформировался и превратился в ув
лечение мото спортом. Страсть к мотоциклу 
проснулась в зрелые годы, но оттого не стала 

менее сильной. Свой первый мотоцикл Игорь 
Александрович помнит до сих пор. Это был  
«Иж Юпитер3». С другом Алексеем они устра
ивали «покатушки» по лесным тропам Куз
нецкого района. Иногда заезжали в соседнюю 
Ульяновскую область. Бывало, что за день про
езжали не менее ста километров.

Однако скоро поездки выходного дня пе
рестали приносить удовлетворение. Растущее 

мастерство и сама суть мотоспорта требовали 
развития. Подняться на новую ступень в сво
ём увлечении помог общественный проект. 
Мокржицкий стал участником автомотопро
бега, который регулярно в День Победы про
водят кузнецкие активисты.

«Наши колонны торжественно проезжа
ют по сёлам Кузнецкого района, останавлива
ются у мемориалов памяти, возлагают цветы 
к могилам воинов, павших в борьбе с фашиз
мом, участвуют в импровизированных ми
тингах. Как правило, жители окрестных сёл и 
деревень – Казаковки, Шишовки, Тихменево, 
Шелемиса – принимают нас очень радушно. 
Многие делятся историями своих родствен
ников, участников той войны», – рассказыва
ет Игорь Александрович.

Есть что рассказать сельчанам и самому 
участнику патриотического автомотопробе
га. Его дед, машинист Станислав Николае
вич Мокржицкий, в 1941 году добровольцем 
отправился на фронт, служил наводчиком 
машин реактивной артиллерии, легендар
ных «Катюш», участвовал в Сталинградской  
битве. 

Опыт активиста, приобретённый в патрио
тических акциях, пригодился спортсмену 

и при реализации другого социально значи
мого проекта – организации любительских 
состяза ний по мотоспорту. 

Помогло то обстоятельство, что в Кузнец
ке действуют сразу два мото дрома. На обоих 
площадках во многом благодаря энтузиаз
му Мокржицкого и его товарищей по увлече
нию проводятся теперь настоящие праздни
ки спорта.

Как правило, состязания привлека
ют и массу подростков. Так что спорт смен
железнодорожник стал ещё и популяриза
тором мотоспорта среди подрастающего 
поколения. Старший сын Игоря Александро
вича, 19летний Станислав, тоже выступа
ет на мотокроссах на отцовском «Кросс Энду
ро». Глядя на брата, решила попробовать себя 
в этом вроде бы чисто мужском увлечении и 
младшая дочь железнодорожника, 16летняя 
Алёна. Супруга, Олеся, остаётся пока просто 
болельщиком.

Сейчас Игорь и его семейная команда го
товятся к участию в мотофестивале «Кузнец
кий рубеж», который состоится в июле это
го года и станет для Мокржицких первым  
«боевым крещением» на профессиональных 
трассах.  Владислав Жирнов

Со скоростью ветра
Увлечение | Начальник вокзала Кузнецк 
Игорь Мокржицкий – постоянный участ-
ник патрио тических автомотопробегов 
в своём родном городе.

ЛИЧНЫЙ АРХИВ

ЧИТАЙТЕ  
ПРОДОЛЖЕНИЕ   
НА САЙТЕ  GUDOK.RU
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Рыцари мяча и ворот

Старт состязаниям дал на-
чальник дороги Вяче слав 

Дмитриев.
Напомним, первенству пред-

шествовали отборочные состя-
зания на местах. Так что в Сама-
ру приехали лучшие из лучших. 
Среди них и фавориты футболь-
ных баталий КбшЖД, финали-
сты прошло годнего первенства – 
коман да из Рузаевки.  

«Мы тщательно и упорно го-
товились к состязаниям. Будем 
пробовать разные тактические 
элементы на поле. В этом первен-
стве с нами новички. Хочу отме-
тить Семёна Воробьёва, Дмитрия 
Хисматуллина, Илью Кедяева, 
Илью Мураева. Думаю, что за-
лог нашего успеха – это удачный 
сплав молодого напора и опытно-
сти. Благодарим нашего тренера 
Вячеслава Кушнира за отличную 
подготовку. Настрой у нас самый 
боевой. Рассчитываем, что вновь 
выйдем в финал», – признался ка-
питан сборной команды из Руза-
евки Никита Кадякин.

Ещё перед началом первен-
ства знатоки корпоративного фут-
бола заочно делали ставки на по-
беду ещё нескольких сборных. 
В частности, команды Самарско-

го региона, а также футболистов 
из Пензы и Сызрано-Октябрьско-
го узла. Впрочем, как отмечали 
участники игры, уровень спор-
тивного мастерства заметно вы-
рос у всех команд.

«Первенства проходят у нас 
ежегодно. Но на «Форвард Арене» 
мы играем второй раз. Площадка 
отвечает всем требованиям для 
проведения состязаний подобно-
го уровня», – говорит руководи-
тель Самарского обособленного 
подразделения ООО РФСО «Локо-
мотив» Максим Саландин.

На предварительном этапе со-
стоялись игры в двух группах по 
пять команд в каждой. В полу-

финал вышли сборные Ульянов-
ска, Сызрано-Октябрьского узла 
и Рузаевки. 

Сегодня сильнейших ждут 
полуфинал и финал, по резуль-
татам которого определится по-
бедитель. Этой команде предсто-
ит отстаивать спортивную честь 
магистрали 26 апреля в Сочи, 
на чемпионате ОАО «РЖД».

Подробнее о результатах чи-
тайте в следующем номере. 

Автор  Владислав Жирнов

Соревнования | В Самаре 13 и 14 марта проходит Первенство Куйбышевской железной дороги 
по футболу 8х8, посвящённое 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. На площадке 
крытого футбольного манежа «Форвард Арена» встретились 10 команд со всех регионов магистрали. 

Победителю первенства предстоит 
отстаивать спортивную честь 
магистрали на чемпионате РЖД

В этом году в празднике молодо-
сти и таланта принимают уча-

стие порядка 20 творческих коллекти-
вов. А само мероприятие приурочено 
к двум знаковым событиям – объяв-
ленному в стране Году защитника Оте-
чества и 80-летию Великой Победы. 
Как отметил и. о. проректора по соци-
альным вопросам и молодёжной по-
литике ПривГУПС Искандер Туркме-
нов, «Студенческая весна» – не только 
платформа для творчества, но и важ-
ный элемент гражданско-патриоти-
ческого воспитания для сохранения 
исторической памяти.

12 марта открыл фестиваль и пред-
ставил на суд жюри свою постановку 
СТЭМ «Короткое замыкание» электро-
технического факультета. Блистатель-
но выступили танцевальный коллек-
тив PARADOX, факультетская команда 
КВН «Ядрён электрон», рок-группа 
«Осторожно, ступенька», вокальный 
исполнитель Олег Хохлов и чтец Илья 
Романов.

14 марта состоится выступление 
«СТЭМ им. Аркадия Паровозова» Ин-
ститута транспортного строительства 
и подвижного состава, а 17 марта – 
СТЭМ «Вирус» Института управления 
и экономики. На апрель запланиро-
ван большой гала-концерт, где опре-
делятся лучшие номера, которые вой-
дут в сводную программу областного 
фестиваля «Самарская студенческая 
весна».  Лев Соболев

Расцветают 
таланты
Смена | 12 марта в Приволжском 
государственном университете 
путей сообщения стартовал твор-
ческий фестиваль «Студенческая 
весна ПривГУПС – 2025».

ВАСИЛИЙ ГУЩИН/ПРИВГУПС

ПЁТР ГРИДИН

Футболисты из Пензы мастерски защищали свои ворота  
от соперников из Уфы
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